

## **РЕЗОЛЮЦИЯ**

Заседания секции 06.06 2025 «Экологическое развитие стран БРИКС: проблемы и поиск решений», проведенной в Московском государственном институте (Университет) международных отношений (МГИМО) Министерства иностранных дел Российской Федерации в рамках Международного форума «Страны БРИКС: экологические аспекты развития и сотрудничества»

**1. Участники секции,**

- обсудив ключевые проблемы экологического развития и сотрудничества стран БРИКС,
- признавая необходимым развития сотрудничества и координации деятельности субъектов хозяйствования стран – членов в выборе приоритетов совместной деятельности, в интеграции компетенций и информационных ресурсов, в разработке методологий, методик, систем поддержки принятия решений и других сферах взаимодействия;
- обращаясь к заинтересованным и ответственным организациям-БРИКС, научно-исследовательским центрам и ведущим университетам,
- осознавая свою ответственность, выражают заинтересованность и готовность к участию в реализации действий, направленных на экологическое развитие стран и поиск решений, направленных на обеспечение безопасного и устойчивого развития.

**2. Участники секции отмечают, что поставленные задачи могут быть решены на основе взаимодействия сторон на базе коммуникационной среды, содействующей интенсивному, скоординированному и результативному взаимодействию сторон по ключевым проблемам экологического развития и сотрудничества стран БРИКС, способствующего реализации программ и проектов.**

**3. Участники секции подчеркивают необходимость объединения усилий БРИКС в формировании унифицированных подходов к рациональному и безопасному природопользованию, направленных на оценку состояния окружающей среды, выявление экологических факторов, возможных последствий и программ развития, а также учёта их в рамках управлеченческих решений.**

В целях единого понимания существующих экологических проблем, определения унифицированных подходов к рациональному и безопасному природопользованию согласиться с тезисом о том, что процессами-индикаторами, характеризующими современную экологическую ситуацию, являются:

а) переход возобновимых ресурсов в невозобновимые и нарушение биогеохимических круговоротов, поддерживающих:

- состояние почв,
- возобновление запасов чистой воды,
- разнообразие живого мира,
- постоянство газового состава атмосферы;

б) электронно-информационный шок человечества;

в) отравление межклеточной среды живых организмов и лавинная мутация их геномов в результате прессинга неблагоприятной окружающей среды.

Стратегическими направлениями координации усилий стран БРИКС считать замедление до полной блокады указанных процессов и устранение существующих последствий их негативного действия на качество и количество человеческого капитала. С целью минимизации эндоэкологического отравления межклеточной среды, увеличения биодоступности питательных веществ и кислорода в ежедневный пищевой рацион включать питьевую воду и другие элементы с доказанными свойствами стимуляции удаления токсинов различной этиологии из межклеточного матрикса.

4. Участники секции считают необходимым:

- развитие совместной научной, экспертной и информационной инфраструктуры стран БРИКС в целях разработки и реализации совместных проектов и программ в области экологического развития и сотрудничества;
- разработку совместных научных исследований в области экологического развития и сотрудничества;
- координацию исследований по приоритетным тематическим направлениям, имеющим непосредственное отношение к разработке и реализации стратегических проектов и программ экологического сотрудничества БРИКС;
- продвижение экспертных знаний в средства массовой информации в целях формирования научно обоснованного общественного мнения по актуальным проблемам экологического развития и сотрудничества стран БРИКС;
- поддержку формирования экологической платформы БРИКС, направленной на активизацию многостороннего международного взаимодействия стран-партнеров в научно-практической сфере;
- разработку программы (дорожной карты) реализации целей и задач информационно – аналитического экологического сотрудничества стран БРИКС.

- расширение сотрудничества государства и бизнеса в сфере исследований и популяризации экологических аспектов взаимодействия сторон.

## **RESOLUTION**

Meetings of the session 06.06.2025 "Environmental Development of the BRICS countries: problems and challenges", held in the Moscow State Institute (University) of International Relations (MGIMO) under the Ministry for foreign affairs of the Russian Federation within the framework of the International Forum "BRICS countries: environmental aspects of development and cooperation"

1. Session participants,
  - discussing key issues of environmental development and cooperation among the BRICS countries,
  - recognizing the need to develop cooperation and coordination of the activities of business entities of the member states in choosing priorities for joint activities, in integrating competencies and information resources, in developing methodologies, methodologies, decision support systems and other areas of interaction;
  - addressing interested and responsible BRICS institutions, research centers and leading universities,
  - aware of their responsibility, express their interest and willingness to participate in actions aimed at the environmental development of countries and the search for solutions in ensuring safe and sustainable development of their nations.
2. The participants of the session note that the goals can be reached on the basis of interaction between the parties, based on communication and promotion of intensive and effective interaction on the key issues of environmental development and cooperation between the BRICS, promoting implementation of programs and projects.
3. The session participants emphasize the need to combine the efforts of the BRICS in forming unified approaches to rational and safe environmental management aimed at assessing the state of the environment, identifying environmental factors, possible consequences and results, taking them into account in management decisions.

In order to achieve a unified understanding of existing environmental problems and identify unified approaches to rational and safe environmental management, agree with the thesis that the indicator processes characterizing the current environmental situation are:

- a) transition of renewable resources into non-renewable ones and the disruption of biogeochemical cycles that support:

- soil condition,
- renewal of clean water supplies,
- diversity of the living world,
- constancy of the atmospheric gas composition;
- b) electronic information shock of mankind;
- c) poisoning of the intercellular environment of living organisms and avalanche mutation of their genomes as a result of the pressure of an unfavorable environment.

The strategic directions for coordinating the efforts of the BRICS countries are considered to slow down to a complete blockade of these processes and eliminate the existing consequences of their negative effects on the quality and quantity of human capital. In order to minimize endoecological poisoning of the intercellular environment and increase the bioavailability of nutrients and oxygen, the daily diet should include drinking water and other elements with proven properties of stimulating the removal of toxins of various etiologies from the intercellular matrix.

#### 4. The participants of the session consider it necessary:

- development of the joint scientific, expert and information infrastructure of the BRICS countries in order to develop and implement joint projects and programs in the field of environmental development and cooperation;
- development of joint scientific research in the field of environmental development and cooperation;
- coordination of research on priority thematic areas directly related to the development and implementation of strategic projects and programs of BRICS environmental cooperation;
- promotion of expert knowledge in the mass media in order to form a scientifically based public opinion on topical issues of environmental development and cooperation between the BRICS countries;
- support the formation of the BRICS environmental platform aimed at enhancing multilateral international cooperation between partner countries in the scientific and practical field;
- development of a program (roadmap) for the implementation of the goals and objectives of information and analytical environmental cooperation of the BRICS countries.
- expansion of cooperation between the government and business in the field of research and popularization of environmental aspects of interaction between the parties.